

RESUMEN DE INFORMACIÓN NACIONAL



DOMINGO 4 DE MAYO DE 2014

URGE INE A SENADORES LEGISLACIÓN PARA COMICIOS DE 2015

El Consejo General del Instituto Nacional Electoral (INE) planteó que el Senado de la República debe evitar que se compliquen los comicios intermedios de 2015 y garantizar la aprobación de la legislación pendiente. En un documento entregado a los legisladores, los consejeros hacen un comparativo entre el Código Federal de Instituciones y Procedimientos Electorales (Cofipe) y lo que deberá contener la nueva legislación, acorde con la reforma constitucional. Una de las observaciones subraya que el Congreso de la Unión debe proporcionar al INE las herramientas legales necesarias para ejercer sus funciones. Además de las recomendaciones y observaciones de los consejeros, el documento también contiene propuestas de los partidos políticos. Sobre la más reciente versión de la ley general de instituciones y procedimientos electorales, el Partido de la Revolución Democrática (PRD) planteó que el Instituto debe contar con suficientes recursos presupuestales para el ejercicio de sus funciones. Sugiere reducir el plazo que corre entre la entrega y la transmisión de spots de los partidos en radio y televisión. En tanto, el Partido Acción Nacional (PAN) sugiere que la ley que sustituirá al Cofipe contenga mecanismos de coordinación en temas como fiscalización, candidaturas independientes, procedimientos sancionadores, medios de comunicación, entre otros. Otro tema irreductible del blanquiazul es modificar el actual esquema del prorrateo en la comprobación de los gastos de campaña de partidos y candidatos. Además, el blanquiazul pide prohibir expresamente el financiamiento a las campañas por parte de los sindicatos. (REFORMA, NACIONAL, P. 7, LESLIE GÓMEZ)

CHIAPAS

MUERE ZAPATISTA EN GRESCA

Un muerto y 12 heridos dejó un tiroteo entre el Ejército Zapatista de Liberación Nacional (EZLN) y la Central Independiente de Obreros Agrícolas (CIOAC), informaron fuentes de Seguridad. En la pelea, ocurrida la noche del viernes y en la que se reportaron disparos de armas de fuego, murió José Luis López, quien fue identificado como integrante zapatista. El enfrentamiento ocurrió en la comunidad La Realidad, del Municipio de Las Margaritas, Chiapas, centro del caracol del EZLN. Por su parte, el gobierno del estado lamentó y condenó los hechos ocurridos en aquella localidad. (REFORMA, ESTADOS, P. 16, ÉDGAR HERNÁNDEZ; LA JORNADA, POLÍTICA, P. 10, GOBIERNO DE CHIAPAS)

COAHUILA

ESPERA TRICOLOR GANAR COAHUILA

César Camacho Quiroz, presidente del Comité Ejecutivo Nacional (CEN) del Partido Revolucionario Institucional (PRI), dijo que en Coahuila ese instituto político empezará a caminar con el pie derecho. "Vamos a llegar juntos priístas y coahuilenses que creen en un proyecto incluyente", indicó al tomar protesta a los candidatos a diputados locales del tricolor. (REFORMA, NACIONAL, P. 7, MARÍA ELENA SÁNCHEZ)

RESUMEN DE INFORMACIÓN NACIONAL



DOMINGO 4 DE MAYO DE 2014

DISTRITO FEDERAL

CONFIRMAN A VÍCTIMAS DE HEAVEN

Familiares de nueve de las 12 personas que fueron plagiadas el 26 de mayo de 2013 del bar Heaven, localizado en la Zona Rosa, en la ciudad de México, se reunieron anoche en las instalaciones de la Comisión de Derechos Humanos del Distrito Federal (CDHDF), para que les fueran entregados los resultados del peritaje más reciente que confirma, por tercera ocasión, que las personas encontradas en una fosa clandestina en el Estado de México eran sus familiares. Los deudos restantes ya habían sido notificados de los resultados. De acuerdo con la Procuraduría General de Justicia del Distrito Federal (PGJDF) el dictamen identifica plenamente a las víctimas del Heaven e indica que coincide con el peritaje realizado por la dependencia capitalina. (EL UNIVERSAL, METRÓPOLI, P. 5, FANNY RUIZ)

JALISCO

DENUNCIAN DESVÍO EN EL PAN ESTATAL

José María Martínez, vicecoordinador del Partido Acción Nacional (PAN) en el Senado de la República, presentó una denuncia en contra del Comité Directivo Estatal (CDE) del blanquiazul en Jalisco por presunto desvío de recursos humanos y materiales a favor de Gustavo Madero, candidato a la dirigencia nacional panista. La denuncia se presentó ante la Comisión Nacional Organizadora de la Elección de ese instituto político, que encabeza Francisco Gárate Chapa, a quien le piden dictar medidas cautelares para mantener la imparcialidad y equidad del proceso electoral. (EL UNIVERSAL, NACIÓN, P. 5, ARIADNA GARCÍA)

MICHOACÁN

PROCESA JUEZ A EDIL TEMPLARIO

Amalia Herrera Arroyo, juez segundo de lo penal de Morelia, Michoacán, dictó auto de formal prisión en contra de Arquímedes Oseguera Solorio y Omar Alejandro Soto Gil, presidente municipal y tesorero de Lázaro Cárdenas, Michoacán, respectivamente, por sus presuntos nexos con el crimen organizado. Mediante un comunicado, indicó que con esto inicia formalmente el proceso penal en contra de los servidores públicos, quienes fueron detenidos el pasado lunes y luego reclusos al penal estatal. (REFORMA, NACIONAL, P. 8, ADÁN GARCÍA)

NUEVO LEÓN

ARMA NUEVO LEÓN APOYO OFICIAL PARA ELECCIÓN DE 2015

Rumbo a las elecciones de 2015, Rodrigo Medina, gobernador de Nuevo León, creó una estructura con todo el aparato de su administración para arropar a Federico Vargas, titular de la Secretaría de Desarrollo Social (Sedesol) estatal. La dependencia implementó desde hace más de dos meses el Programa de Activación Social (Paso), que agrupa a dependencias estatales e involucra a delegaciones federales. El esquema implica la integración de una red de gestores y representantes a través de los cuales se realiza el reparto de ayuda a sectores marginales y se maneja la información personal de los beneficiarios. (REFORMA, NACIONAL, P. 1, REDACCIÓN)

RESUMEN DE INFORMACIÓN NACIONAL



DOMINGO 4 DE MAYO DE 2014

ASUME TEPJF LA ALTA RESPONSABILIDAD DE PROTEGER EN TODO MOMENTO LOS DERECHOS HUMANOS

Para garantizar la más amplia protección de los derechos humanos, el juzgador tiene la alta responsabilidad de llevar a la práctica el nuevo paradigma de interpretación de estos, ejerciendo en todo momento el control de constitucionalidad y convencionalidad, labor asumida plenamente por quienes integran el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF). Es así que la Sala Regional Toluca del TEPJF dio inicio al Seminario “El Derecho Internacional de los Derechos Humanos”, con el cual se fortalecerán los conocimientos del personal jurisdiccional que labora en dicha instancia, el cual será capaz de enfrentar los retos de su encargo, siempre en beneficio de los justiciables. En las primeras sesiones, se contó con la participación de Jorge F. Calderón Gamboa, abogado senior coordinador de la Corte Interamericana de Derechos Humanos (CoIDH), con el tema “La jurisprudencia de la Corte Interamericana de Derechos Humanos en el nuevo paradigma mexicano de Control de la Convencionalidad”. Por su parte, Karlos A. Castilla Juárez, doctorando de la Universitat Pompeu Fabra de Barcelona, España, impartió la conferencia “El valor jurídico de las sentencias de la Corte Interamericana de Derechos Humanos y el Control de la Convencionalidad en México”. El Seminario será desarrollado durante dos meses, con una sesión semanal, en la que destacados especialistas en materia de derechos humanos y derecho internacional, personalidades del ámbito jurisdiccional y académico, así como funcionarios del propio Tribunal intercambiarán conocimientos en la materia. (NOTIMEX.COM, REDACCIÓN, YAHOO NOTICIAS.COM, NOTIMEX; PABLO HIRIART.COM, NOTIMEX; QUADRATÍN.COM, REDACCIÓN)

REFUERZA PRI EQUIPO JURÍDICO PARA COMICIOS EN COAHUILA

Samuel Aguilar Solís, secretario de Acción Electoral del Partido Revolucionario Institucional (PRI), destacó que ese instituto político, contará por primera vez en la historia de Coahuila con todo un “ejército” de abogados para la defensa jurídica del voto en el próximo proceso local. Durante la inauguración del Seminario de Legalidad Electoral 2014, en Torreón, Coahuila, Aguilar Solís dio a conocer que 400 profesionales del Derecho apoyarán en el ámbito jurídico al Comité Directivo Estatal (CDE) del tricolor en los comicios del 6 de julio para elegir diputados locales. En un comunicado, destacó el equipo de abogados con el que cuenta el instituto político, que velará para que todos y cada uno de los sufragios que los coahuilenses entreguen al PRI realmente sean contados para el triunfo de sus candidatos. En tanto, Roselia Bustillo, integrante del Centro de Capacitación Electoral del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF), confió en que con los cursos de actualización se llevará a cabo un proceso electoral eficaz y eficiente. (NOTIMEX.COM, REDACCIÓN)

LANZA TEPJF CONVOCATORIA PARA SU PRIMER CONCURSO DE EXPRESIÓN FOTOGRÁFICA

Con el objetivo de conocer el concepto que la ciudadanía tiene acerca de la democracia en nuestro país o cómo impacta en su vida diaria, el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) lanzó la convocatoria para el Primer Concurso de Expresión Fotográfica “La democracia a través de los ojos de México”, en el que podrá participar cualquier persona de nacionalidad mexicana, mayor de ocho años, sin importar su lugar de residencia. El ejercicio tiene la finalidad de fortalecer la participación de los ciudadanos, pieza fundamental de nuestro Estado republicano. De acuerdo con el texto de la convocatoria, que puede ser consultada en www.te.gob.mx, los participantes podrán enviar hasta tres fotografías a color o blanco y negro, en formato digital, capturadas mediante teléfono celular, tableta electrónica u otros dispositivos. Los trabajos deberán ser inéditos y son recibidos desde el 28 de abril y hasta el 30 de junio de 2014. (AGENCIA JM.COM, REDACCIÓN)

RESUMEN

DE INFORMACIÓN NACIONAL



DOMINGO 4 DE MAYO DE 2014

PROPICIAN MANDATARIOS FRENO A LEY POLÍTICO-ELECTORAL, ADVIERTEN

Miguel Alonso Raya, vicecoordinador de los diputados del Partido de la Revolución Democrática (PRD), acusó que los gobernadores presionan al Partido Revolucionario Institucional (PRI) y al gobierno federal para que la legislación político-electoral se entrampe en el Congreso de la Unión. En referencia a las declaraciones de Emilio Gamboa Patrón, coordinador de los senadores del tricolor, quien afirmó que la ley electoral puede procesarse hasta abril de 2015, Alonso Raya sostuvo que el priísta está equivocado. “El año electoral inicia en octubre próximo y tres meses antes ya no se pueden hacer modificaciones a la legislación en la materia, de acuerdo con la ley vigente” dijo. Subrayó por ello la urgencia de que el Congreso apruebe en un periodo extra las leyes secundarias, a fin de que los congresos estatales tengan tiempo para modificar constituciones y leyes locales, y que los comicios de 2015 se realicen con las nuevas reglas. Las candidaturas comunes que los partidos podrían avalar, aun cuando entre éstos no exista ninguna coalición, también se ha convertido en un punto conflictivo en la negociación de dichas leyes. (REFORMA, NACIONAL, P. 7, CLAUDIA SALAZAR; EXCÉLSIOR, NACIONAL, P. 1, 4 Y 5, IVONNE MELGAR)

FRENÓ SUCESIÓN EN EL PAN AL CONGRESO: ADAME; ACELERA SENADO DEBATE ENERGÉTICO

Juan Pablo Adame Alemán, diputado del Partido Acción Nacional (PAN), reconoció que uno de los principales factores que impidió que se avanzara en la aprobación de las reformas secundarias en el Congreso de la Unión, fue la elección interna de ese instituto político, pues contaminó las negociaciones para estas modificaciones en el Senado. En entrevista, el legislador que preside la Comisión Especial de Agenda Digital y Tecnologías de la Información de la Cámara de Diputados, aseguró que la realidad interna de su partido ya tuvo consecuencias en las negociaciones políticas y se deben asumir, pues coincidió su proceso con el debate de las leyes secundarias. En tanto, David PENCHYNA, presidente de la Comisión de Energía del Senado de la República, convocó a reunión de trabajo para el miércoles 7 de mayo, a fin de dar inicio a la revisión de los seis paquetes de iniciativas energéticas que envió el Ejecutivo la semana pasada. Los integrantes de la comisión habrán de tomar los primeros acuerdos sobre el método de trabajo que permita a la Cámara alta la aprobación de las leyes secundarias en la segunda semana de junio y enviarlas a la Cámara baja. (EL UNIVERSAL, NACIÓN, P. 6, HORACIO JIMÉNEZ Y JUAN ARVIZU)

CRITICA CORDERO SALDO DE DERROTAS PANISTAS; HACEN CAMPAÑA SIN MADERO

Ernesto Cordero, aspirante a la presidencia del Partido Acción Nacional (PAN), reprobó que ese instituto político ha sufrido derrotas en los últimos tres años del liderazgo de Gustavo Madero, su contrincante. “No sólo la Presidencia, también perdimos gubernaturas, diputaciones y alcaldías. El PAN no puede seguir haciéndose más pequeño electoralmente”, dijo. Por su parte, Ricardo Anaya, candidato a secretario general del blanquiazul, hizo campaña sin Madero, su compañero de fórmula, quien fue sometido a una operación quirúrgica. De gira por Michoacán, el diputado con licencia descartó una alianza con el Partido de la Revolución Democrática (PRD) en la entidad. (REFORMA, NACIONAL, P. 7, CARLOS MARÍ Y ADÁN GARCÍA)

RESUMEN DE INFORMACIÓN NACIONAL



DOMINGO 4 DE MAYO DE 2014

PEÑA NIETO FELICITA A PERIODISTAS

En el marco del Día Internacional de la Libertad de Prensa, Enrique Peña Nieto, presidente de México, destacó que éste es un derecho esencial para la democracia del país. A través de su cuenta de Twitter, el jefe del Ejecutivo federal reiteró el compromiso de su gobierno para asegurar el ejercicio de este derecho: “En el día mundial de la #LibertadDePrensa reiteró el compromiso del @gobrep de asegurar el ejercicio de este derecho constitucional”, escribió. En mensajes diferentes, Peña Nieto expuso que la libertad de prensa es fundamental para la vida democrática y una parte esencial de la sociedad y de los derechos que se están construyendo. El Presidente de la República aprovechó para felicitar también a los trabajadores de la construcción, por el día de la Santa Cruz. “Muchas felicidades a todos los trabajadores de la construcción en el Día de la Santa Cruz, ellos contribuyen a edificar el México del futuro”, afirmó. (EL UNIVERSAL, NACIÓN, P. 4, ARIADNA GARCÍA)

PERFILA INICIATIVA DEL EJECUTIVO MANTENER A LOZOYA AL FRENTE DE PEMEX

Emilio Lozoya Austin, director general de Petróleos Mexicanos (Pemex), sería ratificado en el cargo, de acuerdo con el proyecto de ley de Petróleos Mexicanos que envió Enrique Peña Nieto, presidente de México, al Senado de la República y que excluye a la representación sindical del Consejo de Administración. En cambio, se mantiene la posición del Sindicato Único de Trabajadores Electricistas de la República Mexicana (SUTERM) en el órgano de gobierno de la Comisión Federal de Electricidad (CFE). La eliminación del Sindicato de Trabajadores Petroleros de la República Mexicana (STPRM) del Consejo de Administración de Pemex fue una de las negociaciones más intensas de la reforma energética, en la que el Partido Acción Nacional (PAN) condicionó los avances que llevaba acordados con el Partido Revolucionario Institucional (PRI), a que Carlos Romero Deschamps, senador priísta y líder de los trabajadores petroleros, fuera excluido del Consejo. En el proyecto del Ejecutivo federal se establece que la composición actual del Consejo de Administración de la paraestatal, “genera una lucha de diversos intereses”, por lo que será integrada por 10 representantes, cinco del gobierno y cinco independientes nombrados por el Presidente. Las disposiciones de cambio al nuevo régimen para Pemex se deberán realizar en dos años y para el caso del director general, la iniciativa da prevé que el actual funcionario permanecería en el cargo. (EL UNIVERSAL, NACIÓN, P. 6, JUAN ARVIZU)

MORENA RECABARÁ DOS MILLONES DE FIRMAS PARA CONSULTA ENERGÉTICA

Este lunes 5 de mayo Movimiento Regeneración Nacional (Morena) iniciará una campaña para recabar dos millones de firmas en favor de una consulta ciudadana en materia energética que se realizaría en las elecciones de 2015, anunció Andrés Manuel López Obrador. Explicó que Morena tiene de plazo hasta septiembre de este año para solicitar que en los comicios del próximo año se entregue una papeleta a cada ciudadano donde se le pregunte si está de acuerdo en que se entreguen concesiones y contratos a particulares y extranjeros en materia de petróleo. “Nosotros vamos a defender siempre el petróleo, porque no es del gobierno, es del pueblo y lo vamos a recuperar. Para esto es Morena. Debemos seguir adelante”, dijo. (LA JORNADA, POLÍTICA, P. 8, RUBICELA MORELOS)

RESUMEN DE INFORMACIÓN NACIONAL



DOMINGO 4 DE MAYO DE 2014

CANCILLERÍA GANA MEDALLA DE ORO

El próximo 7 de mayo, el gobierno de México entregará la medalla de oro del Premio Nacional de Administración Pública al ciudadano Alfonso de Alba Aguayo, miembro de carrera del Servicio Exterior Mexicano y cónsul adscrito en Tucson, Arizona, Estados Unidos, lo cual constituye la primera vez que un integrante de la Secretaría de Relaciones Exteriores (SRE) recibe dicho reconocimiento. La XXXIII entrega del Premio se llevará a cabo en la sede de la Secretaría de la Función Pública (SFP). (EXCÉLSIOR, NACIONAL, P. 14, REDACCIÓN)

INDÍGENAS LA PRIORIDAD: SEDESOL

La Cruzada Nacional contra el Hambre cubrirá a fines de este año a mil 12 municipios, con prioridad en las comunidades indígenas, indicó Rosario Robles, titular de la Secretaría de Desarrollo Social (Sedesol), durante una gira por Nayarit. El Programa Nacional México sin Hambre advierte que 1.3 millones de indígenas en el país enfrenta restricciones para ejercer el derecho a la alimentación. Casi una cuarta parte de los niños indígenas, apunta, consume una dieta que incluye como máximo 2 grupos de alimentos. (REFORMA, NACIONAL, P. 5, STAFF)

CAUSA DEBATE NUEVO AEROPUERTO

El proyecto para construir el nuevo aeropuerto en Texcoco inició con posturas encontradas de urbanistas y ambientalistas sobre la conveniencia de desarrollar la obra en ese lugar. Quienes la critican alertan que una infraestructura de tal magnitud pone en riesgo la operación del vaso regulador, se ubica en una zona que presenta hundimiento acelerado y acabaría con el hábitat de aves migratorias. Los que están a favor dicen que contribuirá a regenerar el suelo degradado y altamente salino de la región, ordenará el crecimiento urbano y los proyectos ambientales e hidráulicos pueden ser compatibles con un desarrollo sustentable. El costo estimado del proyecto es de 120 mil millones de pesos, con recursos privados y públicos, y se calcula que su construcción dure 12 años. Gerardo Ruiz Esparza, titular de la Secretaría de Comunicaciones y Transportes (SCT), ha mencionado que el plan todavía está en análisis. (REFORMA, NACIONAL, P. 1, ALEJANDRO RAMOS)